



## MOUVEMENT « BALAI CITOYEN »

Le « Balai Citoyen » est un mouvement de la société civile né officiellement le 25 août 2013 avec pour vision de « **faire du Burkina Faso, une société juste et intègre, dans un Etat de droit démocratique.** »

### MISSION

« Constituer une force de propositions et de pression pour le changement social par l'engagement citoyen »

### OBJECTIFS

- Rendre effective l'implication responsable et consciente des populations dans la gestion de la chose publique ;
- Rendre effective la redevabilité des gouvernants vis-à-vis des populations ;
- Rendre effectif le principe de l'alternance démocratique.

### ACTIONS

Dès son lancement, le « Balai citoyen » a été adopté par une grande partie de la population burkinabè. Ce capital de sympathie lui a permis de mener avec succès un certain nombre d'activités:

- La mobilisation pour la libération des personnes arrêtées suite à une manifestation pour exiger l'éclairage de

la Route Nationale 1 à l'entrée de la ville de Bobo-Dioulasso en juillet 2013

- La création d'une chaîne de solidarité au profit des étudiants déguerpis des cités universitaires le 1er août 2013
- L'organisation de 96 heures d'hommage au président Thomas Sankara à partir du samedi 12 octobre 2013
- La commémoration du 15ème anniversaire de l'assassinat du Journaliste Norbert Zongo et ses compagnons entamée par une conférence de presse tenue le 1er décembre dernier sur les lieux du crime à Sapouy
- Le sit-in devant les sièges de la SONABEL à Ouaga et à Bobo le 29 avril 2014 pour exiger une amélioration significative des services de fourniture en électricité
- Le sit-in devant l'Hôpital Sanou Souro le 24 mai 2014 à Bobo-Dioulasso en collaboration avec le « Mouvement en rouge » suivi d'une marche pour demander la réhabilitation du CHU
- La semaine « touche pas à ma constitution » du 2 au 8 juin 2014 qui a été ponctuée entre autre par la conférence publique sur le thème: « *les résistances populaires face au tripatouillage constitutionnel en Afrique : place et rôle des mouvements*

*citoyens* » le 02 Juin 2014 au Centre de Presse Norbert Zongo et deux concert-Meeting les 06, 08 juin à Ouaga et à Bobo

- Le sit-in devant la mairie de Bobo-Dioulasso le 28 juin 2014
- Une journée de salubrité publique le 5 Août 2014 au profit du Centre Médical Urbain (CMU) du quartier Ouidi (Maternité Pogbi).
- Un don de sang à Ouaga et à Bobo en collaboration avec le Centre national de transfusion sanguine (CNTS), le samedi 30 août 2014.

Le mouvement a participé très activement aux différentes marches et meetings organisés par le CFOP, les 29 juin et 28 juillet 2013 et les 18 janvier, 31 mai et 14 juin 2014 pour dire non à la mise en place du sénat et à la modification de l'article 37 de la constitution.

A l'effet d'accroître sa visibilité, le « Balai Citoyen » a été reçu en audience par :

- l'ambassade des Etats-Unis d'Amérique, le 16 juillet 2014 ;
- l'ambassade du Canada, le 25 juillet 2014 ;
- la délégation de l'Union européenne le 19 août 2014.

### ORGANISATION

Le « Balai Citoyen » a une coordination nationale, organe exécutif, de 13 membres élus par une Assemblée générale pour un mandat de 1 an. Sur le même modèle, des coordinations régionales ont été mises en place.

Le secrétariat permanent de la coordination nationale est basé à Ouagadougou. La cellule de base du mouvement est constituée de clubs Cibals encadrés par des points focaux. En dehors du territoire burkinabè ce sont des ambassades Cibals qui représentent le mouvement.

Les membres du mouvement sont désignés par le terme Cibals s'ils sont de sexe masculin et Cibelles pour les personnes de sexe féminin.

Peut devenir membre du « Balai Citoyen » toute organisation de la société civile ou personne physique qui souscrit aux obligations de la Charte.

***Pour de plus amples informations, vous référer à la Charte et au document de « Guide de création et de gestion des clubs cibals ».***

***Vous pouvez également visiter notre page Facebook : le balai citoyen***